
LES AMIS DE LA SEYNE 
ANCIENNE ET MODERNE 

Le Charles Gounod 
Entrée Il - Rue G, Bizet 

83500 LA SEYNE 

Etaient présents 

P.V. Assemblée générale du 17 Novembre 2008 

17 - membres du Conseil d' Administration ( C.A.) 
49 - sociétaires votants, présents ou représentés 

Excusé : Monsieur le Maire de La Seyne 

L' Assemblée Générale est ouverte à 17 Heures 00.dans la salle du Théâtre Apollinaire. 

I - LE MOT DE LA PRESIDENTE 
Chers membres et amis, 

J' ai I' honneur et le plaisir de présider I' Assemblée Générale Ordinaire et statutaire de ce lundi 17 novembre 2008 
'Nous vous remercions d' être présents, c' est le témoignage de votre fidélité à notre Association . 

Avant de vous exposer et vous faire approuver le rapport moral et d'activités rédigé par notre dévoué secrétaire 
général Jacques PONSTON, notre vice-Président Jean BRACCO, poète, nouvelliste, conteur, membre associé de 
l'Académie du Var va vous présenter le fruit de son travail réalisé avec les enfants des écoles. 

Puis notre deuxième vice-Président André BLANC, Colonel de réserve del' Armée del' Air va nous parler de 
Paul HUBIDOS : un héros Seynois. 
Paul HUBIDOS est l'oncle de Francette HUBIDOS, épouse LE GUEN qui œuvre efficacement pour l'association 
Art, Culture, Tourisme, Evènement (A.C.T.E.) aux cotés du Président Raymond GA Y. 

Je cède la parole à Jean BRACCO .. 
Nous remercions Jean BRACCO pour son travail accompli auprès de ces jeunes élèves. Félicitons nos poètes en herbe. 
Remercions et félicitons aussi le maître M. Paul HENTZ. 

Donnons la parole à André BLANC .... 
Félicitons André BLANC pour cet exposé. Remercions Francette LE GUEN d' être présente parmi nous ce soir. 

La présidente cède la parole au Secrétaire pour la lecture du rapport moral soumis à votre approbation. 

II - RAPPORT MORAL 
Je me permets de vous rappeler notre Assemblée Générale de la session 2006/2007. Ce lundi 19 novembre 2007, 
I' AG. de la société des Amis de La Seyne ancienne et moderne, sous la Présidence de Mme Jacqueline PADOV ANI a 
approuvé les rapports moral et financier, et le renouvellement des membres du Conseil d' Administration (C.A.) 
Pour la session 2007 /2008 notre Société compte 164 adhérents à ce jour, qui nous soutiennent dans notre action par 
leur sympathie et leur fidélité. 
Pour la bonne marche de la Société le C.A. et ses membres se sont réunis les 3 septembre, 15 octobre, 3 décembre 
2007, 25 février, 5 mai, 19 juin, 12 septembre 2008, pour débattre et définir les orientations et animations qui ont 
jalonné cette session. 

Objectif essentiel de notre Société : nos conférences d·onnées au Théâtre Apollinaire les lundis suivants : 
- 1er octobre 2007 <Six-Fours les plages, regards sur un terroir>Présentation de l'ouvrage collectif par Robert 

HERVE, Claude MAJASTRE, Didier MARTINA-FIESCHI, Antoine PERETTI 
- 26 novembre <La magie des lancements de navires> par M. Dominique ROPERS 
- 4 février 2008 <L'Arménie est mon héritage, des chantiers navals de La Seyne sur mer à aujourd'hui>documentaire 

vidéo réalisé par l'association« Traqueurs de mémoire »témoignage recueilli par Marie-Claude et 
Bernard ARGIOLAS, Denise et René REVERDITO 

- 17 mars <Poète d'hier, poètes d'aujourd'hui> par Mrs Jean BRACCO, René STREIFF, Emmanuel RASTOUIL 
Yannick SANCHEZ, Cédric LERIBLE. Et conférence sur: 

<Jean AICARD ; centenaire de la parution de Maurin des Maures>par Mme Monique BROUSSAIS 
- 28 avril . < La région toulonnaise au XVIIIe siècle> par M. Lucien PROVENCAL 
- 19 mai <Un artiste complet au XVIIe siècle : Pierre PUGET son œuvre sculptée à Toulon et au musée du 

Louvre> par Mme Monique BOURGUET 
- 2 juin <Les espaces naturels des communes de La Seyne et de Saint Mandrier, les principaux usages> 

par M. Marcel BARBERO 

En collaboration avec l'association A.C.T.E. ( Art, Culture, Tourisme, Evènement) à la Maison du tourisme 
le vendredi 7 décembre 2007, < Si j'était bleu, vagabondage sur la couleur bleue> par M. Jean-Noël ROUVIER 

Et sous le parrainage de I' Abris's club: 
le lundi 23 juin , <Les relations entre arméniens et jeunes turcs durant les derniers jours de 

I' Empire Ottoman> par M. Raymond Haroutioun KEVORKJAN 

Au cours de cette session, deux sorties en autocar étaient au programme : 



-sortie d'automne le samedi 6 octobre 2007 : NICE, la vieille ville, le parc Phoenix 
-sortie de printemps le samedi 26 avril 2008 : le Prieuré de Salagon à MANE et MANOSQUE 

Initiation à la poésie: M. Jean BRACCO s'est rendu dans la classe de M. Paul HENTZ, école Léo Lagrange 1 de 
La Seyne sur mer, pour initier les élèves à la poésie et plus particulièrement à la poésie classique, en tant que bénévole 
et représentant de notre société. Des indications sur la méthode de travail ont été données par lui-même et le maître 
concerné avant le déroulement de notre AG., ce jour même. Un groupe de quatre élèves a récité les poèmes créés 
en classe. 

Notre bulletin de liaison « LE FILET DU PECHEUR» assure depuis de nombreuses années le lien entre tous les 
sociétaires , toutes générations confondues et vous informe de toutes nos activités, de nos joies, de nos peines, fait 

appel à votre mémoire, sans oublier la page des jeunes, les poètes et la poésie, les recherches, les mots croisés et les 
recettes de cuisine toujours appréciées. Nous sommes toujours demandeurs auprès de nos sociétaires afin qu' ils en
richissent la revue. Les années précédentes le bulletin était déficitaire. Nous prenons à présent en charge la mise en 

, page et nous n'avons plus que les frais de reproduction. Le retour à une situation financière saine devrait nous 
permettre d'améliorer la présentation et la rendre plus attrayante. 

En ce qui concerne la bibliothèque, passage de la responsabilité de Jacques BESSON à Bernard ARGIOLAS, le 
28 mars 2008. 
Participation à la 25i:me édition des Journées Européennes du Patrimoine qui se sont déroulées les 20 et2 l septembre 
2008. Visite animée par Marc QUIVIGER le dimanche 21 septembre« Le centre ancien historique, naissance de la 
ville, son Eglise, ses monuments, l'aménagement du pont levant, restauration de la façade de l'hôtel de ville. En 
mettant en évidence la relation existante entre le patrimoine et la création. » 

Comme les précédentes, la session écoulée a apporté ses joies et ses peines. 
CARNET: 
Nos joies, naissances de : Milo GIANNNOT A, arrière petit-fils de Met Mme PONSTON 

Raphaël et Mathis, arrière petits- fils de Mme GIORDANO 
Vitaly, petit- fils de M. et Mme Jean-Claude AUTRAN 

Renouvelons nos vœux pour les bébés et félicitations aux familles. 
Mariage du petit-fils de M. et Mme BESSON, Alexandre avec Laetitia 

Renouvelons nos vœux de bonheur aux époux et félicitations aux heureux parents et 
grands-parents. 

Nos félicitations à Charlotte NASICA, petite-fille de M. et Mme ESMENJAUD, championne de France de 
de gymnastique sportive. 

Nos peines, décès de: M.Etienne TABUSSE, M. Jean DALMASSO, M. Christian GUILLAUME, M. Noël 
GUIGOU, Mme Joséphine TRA VIN née TASSISTO, Mme Denise FERRIER née 
PERACHON, M. Maurice GUIOL, Mme Julienne BATTE née BLANC, M. Jean 
REVERDITO, Mme Josette PAESANI. 

Nous renouvelons nos condoléances aux familles touchées par le départ d'un être cher, et nous vous 
prions de bien vouloir nous excuser d'éventuel~ oublis, les nouvelles ne nous atteignant pas toujours .. 

Je crois avoir récapitulé cette session 2007/2008, riche en manifestations et en rencontres pour 
le plus grand plaisir des sociétaires participants. Nous espérons faire de notre mieux pour vous satisfaire en toute 
simplicité et convivialité ... Merci de votre attention. 

Le secrétaire demande alors l' approbation des sociétaires par un vote à main levée :Rapport approuvé à I' unanimité 
Le secrétaire remercie l'Assemblée et passe la parole à Mme AUDIFFREN pour la lecture du rapport financier 
établi par la trésorière Mme SICARD. 

Ill- RAPPORT FINANCIER 
Lecture du compte de gestion. L' analyse du compte fait ressortir une légère augmentation des recettes, ce qui montre 
que la plupart des membres sont à jour de leurs cotisations. Nous conservons le bénéfice de la subvention municipale. 
Le compte de gestion n'est plus déficitaire, les frais d'imprimerie du journal ayant diminué 
.Le Conseil d' Administration vous propose de maintenir la cotisation à 20 euros pour la session 2008/2009. 
Voyons le bilan, cette année il n'y a pas eu d' investissement en mobilier ou en matériel ;certes le travail sur ordi
nateur nous oblige à prévoir des réserves importantes pour l'entretien et le remplacement du matériel informatique, 
mais aussi audiovisuel. Je vous remercie de votre attention. 
Le secrétaire rappelle que la trésorière est à votre disposition pour tous renseignements concernant les comptes de 
la société. « Comme prévu par la loi 1901, les comptes de la société sont vérifiés par le contrôleur 
aux comptes Jean PELEGRIN» .. Je lui passe la parole : J'ai vérifié les comptes del' Association, et ai fait plusieurs 
sondages. J'ai constaté que les livres étaient bien tenus et quel' Association n'a pas de dettes. Je vous demande de 
bien vouloir donner votre quitus pour cette session 2007 / 2008. 
Quitus est donné à l' unanimité. 



Le contrôleur aux comptes d'une association 1901 étant renouvelable tous les ans, le secrétaire demande à M. Jean 
PELEGRIN s'il est d' accord pour une nouvelle prestation? Réponse: oui . Il réclame un vote à main levée 
pour le renouvellement de M . Jean PELEGRIN dans les fonctions de contrôleur aux comptes : Approuvé à 
l'unanimité. 

IV- ELECTIONS 
Le secrétaire rappelle, « Comme prévu à l' article 5 de nos statuts, les 18 membres actuels du C.A. sont renouvelables 
tous les ans par tiers et rééligibles. Le tiers sortant proposé à vos suffrages est le suivant : 

Mme PAPE Simone, ne se représente pas. 
Mme SICARD Thérèse, Mrs BRACCO Jean, PONSTON Jacques, QUIVIGER Marc, sollicitent vos suffrages. 

D'autre part, M. Jean PAPE, pour raison personnelle souhaite mettre fin à sa collaboration au C.A. 
Appel à candidatures a été lancé parmi les sociétaires, à ce jour nous n'avons reçu aucune candidature. 
Un vote à main levée est demandé aux sociétaires qui approuvent à l' unanimité la réélection de : 

Mme SICARD Thérèse, Mrs BRACCO Jean, PO~STON Jacques, QUIVIGER Marc. 

-Le C.A. se réunira le lundi l cr décembre 2008 pour définir les postes de chacun -
Merci pour votre attention. 

V-PROGRAMME DE LA SESSION 2008/2009 
, La Présidente présente le programme de la session qui commence. 

Conférences publiques prévues à la salle Apollinaire pour cette session : 
-Lundi 6 Octobre < La Seyne et Toulon dans le roman policier contemporain> par M.Bemard SASSO 
-Lundi 24 Novembre < Le procès des Templiers> par M. Jacques MIQUEL 

- Reprise des conférences : 
-Lundi 9 Février 2009 < Le nucléaire> par M. Georges MARBLE 
-Lundi 16 Mars < Histoire des sous-marins> par M. Gérard GARIER 
- Samedi 4 et Lundi 6 Avril < 60ii:me Anniversaire de la Société> 
-Lundi 11 Mai < Soirée poétique> par M. Jean BRACCO et ses amis poètes 

_ -Lundi 8 Juin < Du Morse à l'Internet: 160 ans de Télécommunications sous la mer> par 
• Mrs Gérard FOUCHARD et Alain V AN HOUDHENSDEN 

Certains titres peuvent être modifiés. 
-En collaboration avec A.C .T.E. : Le lundi 8 Décembre 2008 à 18H00 à la Maison du tourisme: 

<La bataille de LEPANTE> par M. Jean-Pierre PRIEUX 

-Sortie d'automne le samedi 18 Octobre 2008 : AIGUES-MORTES 
-Sortie de printemps en Avril 2009 : en préparation 

VI- INTERVENTIONS- QUESTIONS DES ADHERENTS 

- Mme Thérèse AUDIFFREN, remercie M. Michel JAUFFRET de l'aide efficace qu' il a apportée pour l'organisa
tion de nos sorties. Nous préparons activement les prochaines visites. 

VII - LE MOT DE LA FIN 
-La Présidente reprend la parole : 
Tous les membres se joignent à moi pour exprimer notre reconnaissance à Monsieur le Maire de La Seyne, ainsi qu'à 
son Conseil Municipal pour l'attribution de la subvention annuelle, la mise à disposition du Théâtre Apollinaire pour 
Les conférences. Nous les remercions aussi pour la mise à disposition au Centre de Loisirs de La Dominante, du local 
nous permettant de ranger notre matériel et le fonds de bibliothèque que nous possédons. 
Nous témoignons notre gratitude à Madame l' Adjointe déléguée au Patrimoine et à la Culture, à Monsieur le Conseil
ler Municipal délégué aux associations et évènements culturels, à Madame la Coordinatrice du Centre de Loisirs de 
La Dominante. Nous remercions la Direction Culture et Patrimoine, les Services Municipaux, Monsieur le Président 
del' Office Municipal de la Culture et des Arts (OMCA), Monsieur le Président de l'Association Art, Culture, Tou
risme, Evénement (ACTE) et son équipe dévouée, car la Maison du Tourisme des Sablettes nous accueille deux fois 
par an pour des conférences. 
Nos remerciements à nos érudits conférenciers. Sans eux, sans leurs connaissances, leur savoir, leur fidélité, il n'y 
aurait pas de causerie possible. N' oublions pas de remercier le Régisseur du Service Technique de la Mairie. 
N'oublions pas la Presse pour les communiqués et comptes rendus de nos diverses activités, l'imprimerie Gault, 
la SARL Toulon Repro Services, la Société Littoral-cars, les chauffeurs ainsi que les personnes qui nous ont accueillis 
et guidés lors de nos sorties. 
Au cours de cette session, nous avons continué à nouer des liens avec l' Académie du Var, les sociétés amies: Les 
Amis du vieux Toulon, les Amis du poète Léon Vérane, les Relais de la Mémoire, Histoire et Patrimoine Seynois, 
Traqueurs de mémoire ... sans oublier les deux plus anciennes associations : La Philharmonique La Seynoise et Lei 
Cigaloun Segnen. 
Je remercie particulièrement tous les membres actifs bénévoles, non seulement du Conseil d' Administration mais 



aussi ceux qui participent aux différentes commissions et activités de notre Société. Tous oeuvrent efficacement. 
Simone et Jean Pape n'ont pas sollicité le renouvellement de leur mandat au sein du Conseil d' Administration. Nous. 
leur témoignons toute notre reconnaissance. 

Nos 164 adhérents méritent aussi notre gratitude, en particulier notre centenaire Yvonne Arrighi, membre depuis 
1970, qui a souffié ses cent bougies en octobre 2008. Sa fille et son gendre sont également des membres fidèles. 
Nous remercions Philippe Boure! de sa présence ce soir et nous vous prions d'excuser l'absence de son épouse pour 
raison de santé. 
Dans le cadre de nos activités : conférences, sorties culturelles, bulletin de liaison « Le filet de pêcheur » nous vous 
faisons découvrir les richesses de notre patrimoine, l'histoire de notre ville, de notre département, la vie et l 'œuvre de 
poètes, écrivains, sculpteurs ... de notre région, de notre pays. Nous participons aux manifestations organisées par la 
Direction Culture et Patrimoine: Année del' Arménie en 2007, Journées européennes du Patrimoine (septembre 2007 
et 2008) 

Notre Association devient une vieille dame car elle va fêter ses soixante ans en avril 2009. Qu'elle puisse 
continuer à vous faire partager des heures agréables en toute amitié, à intéresser les anciens comme les plus jeunes. 
, Bonne session 2008-2009 pour Les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne, merci à tous, nous vous invitons 
à partager le verre de l' amitié .. Bonne fin de soirée. 

La séance de l'Assemblée Générale est levée à 18 heures 30. 

Le Secrétaire 
J. PONSTON 




